
!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!"

!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!

"

!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!"

!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!
!

"

04 要闻·广告2013年1月9日 星期三

责编：陈劲松 李 尧 邮箱：dieryw@sina.com

近日，一则“北京最会喝水家庭”
的新闻，使北京市自来水成为人们关注
的焦点。一对长年从事水质研究的夫妻
称，北京市自来水中硝酸盐含量的指标
已接近国家标准，且 !"年不喝自来水。
“水专家”不喝自来水，这引起了北

京市不少市民的担忧。
#月 $日，北京市自来水集团新闻发

言人梁丽称，北京市自来水符合国家 #%&

项标准，是安全的水，请市民放心饮用。

出厂水达到国家标准

当天，北京市自来水集团公布了
!%#!年第四季度的检测数据。数据显示，
北京市自来水的浊度、硝酸盐含量、硬
度和消毒副产物等 #%& 项指标全部达到
或优于国家标准。

对于此次引发关注的硝酸盐含量，

北京市自来水集团水质监测中心主任林
爱武说，国家标准规定，地表水的硝酸
盐含量要小于 #% 毫克'升，如果使用地
下水源，可以放宽到 !" 毫克'升。北京
&"(都是使用地表水源，只有 )"(使用地
下水源，都按照 *%毫克'升来控制。

梁丽介绍，自来水集团已建立了从源
头到龙头全过程水质监测控制体系。首先
在源头处设置了生物监测原水系统，对原
水进行预处理。“在用户龙头我们也是按
国家标准设置了用户终端采样点。去年是
!)+个监测点。从今年 *月 *日开始，监测
点的数量达到 +%!个。”林爱武说。

北京自来水为何“硬”

家住北京南城的王女士反映，南城
水质普遍不好，烧水觉得水碱重，不好
喝。网友甚至调侃说“城墙砖儿，电线杆

儿，自来水儿，北京三硬！不硬不要钱！”尽
管北京市自来水符合国家标准，“硬”和碱
味儿重却让不少市民感到困扰。
“北京的地下水是碳酸盐型的，钙、

镁的含量比较多，所以它烧开以后大家
会感觉到有水碱。”林爱武解释说，水碱
由钙镁离子构成，对人体没有害处。

硬度国家标准规定是 ),% 毫克每
升。梁丽介绍，北京自来水集团生产的
自来水硬度控制在 +-% 毫克'升以下。
“为了降低硬度，自来水集团还采取使
用地下水与地表水勾兑，以降低硬度。
这样可以部分解决一些市民反映的口感
问题。”

水质可上网查询

对关心生活环境质量的市民来说，
今后他们不仅能查询到空气质量监测数

据，自来水水质信息也将对公众开放。
北京市自来水集团宣布，从今年 *

月 *, 日起，该集团将首次通过门户网
站向社会公布供水水质信息。水质信息
每季度公布一次，每季度第一个月的 *,

日前，公布上一季度的水质检测结果。
每年 * 月 *, 日之前，还将公布上年度
出厂水的全部 *%& 项指标的检测结果。
公布的范围将涵盖自来水集团市区供水
范围内及南口、门头沟、怀柔、密云、
延庆、房山、大兴、通州、长辛店 . 个
郊区县的管网水水质和出厂水水质信
息。

管网水水质的公布内容包括浑浊度、
色度、臭和味、消毒剂余量、菌落总数、
总大肠菌群、耗氧量 $项指标的最大值、
最小值。出厂水质的公布内容为 《生活
饮用水卫生标准》 中 )!项常规指标每季
度检测结果的最大值、最小值。

北京自来水安全吗？
下周起可网上查询水质

田 丽 冯霜晴 刘 芳

#月 -日至 #%日，中央芭蕾舞团在北京天桥剧场上演贺岁芭蕾舞剧《过年》 （又名中国版《胡桃夹子》）。

图为演员在北京天桥剧场表演。 潘思危摄（新华社发）

本报北京 ! 月 " 日电 （记者聂传
清）中国侨商联合会第四次会员代表大
会!日在京召开，中共中央政治局委员李
源潮、全国政协副主席万钢出席。李源潮
向广大归侨侨眷、海外侨胞表示亲切问
候，希望海内外侨胞和祖国人民携手共
进，共同致力于实现民族复兴的中国梦。

中国侨商联合会成立于 !%%+ 年，
多年来在服务侨商企业、服务地方经济
社会发展方面做了大量工作。

李源潮希望广大侨商帮助国内企业
牵线搭桥，做中国企业“走出去”的响
应者、参与者、合作者；帮助引进高新
技术和优秀人才，为增强自主创新能
力、提升经济增长质量和效益作贡献；
加强海外侨团、港澳台工商界与国内企
业的联系交流，帮助国内企业更深入更
和谐地融入国际市场；促进中外文化交
流交融，增进中国人民与住在国人民之
间的相互了解和友谊。他希望新一届侨
商会倾听侨商呼声、提高服务能力，更
好地成为党和政府联系沟通侨商的重要
桥梁，成为靠诚心服务而受广大侨商信
赖的侨商之家。

中国侨联主席林军主持大会。大会
选举全国政协委员、香港世茂集团董事
局主席许荣茂为第四届会长。

新华社东京 ! 月 " 日电

（记者蓝建中） 日本东京国立
博物馆日前宣布，其研究人员
经过鉴定，发现了中国东晋时
代的书圣王羲之的精致摹本。

研究人员认为，根据字体
和字面意思，这是 "至 !世纪
时中国唐代宫中制作的摹本的
一部分，它将成为了解王羲之
书法的珍贵资料。这也是继
#$"% 年 《妹至帖》 公开之后
时隔约 &' 年再次发现王羲之
的珍贵摹本。

这个摹本是五岛美术馆
（位于东京都世田谷区）理事兼
学艺部长名儿耶明（姓“名儿
耶”，名“明”）收到个人收藏者
的鉴定请求后，又委托东京国
立博物馆进行鉴定的。东京国
立博物馆陈列品管理课长、中
国书法史专家富田淳等人进行
鉴定后，认定这是王羲之书法
作品的摹本，并认为这个摹本
有可能是遣唐使带回日本的。

此次发现的摹本长 ()*"

厘米，宽 #'*# 厘米，分为 %

行，共 (& 个字。纸是与以前
发现的摹本一样的“纵簾纸”
（纸上存在竖的条纹）。摹本旁
边还附有德川幕府末期到明治
时期的古书法鉴定权威“古笔
了仲”的鉴定纸条，上写“小
野道风朝臣笔”。

富田淳说，认为是王羲之
摹本的理由在于：首先，文中
有王羲之儿子的名字“期”的
字样，而且有“日弊”等王羲
之经常使用的措辞；其次，与
#$"% 年公开的 《妹至帖》 （日本个人收藏） 等王羲
之的摹本酷似；再次，确认存在“双钩填墨”的痕
迹，即利用很细的笔描出文字的轮廓，然后将内部用
墨仔细填满，这是与现存的王羲之摹本相同的手法。

摹本的文字内容是：“便，大报期转呈也。知不快，
当由情感如佳。吾日弊，为尔解日耳。”这被认为是书信
的一部分，可以看出王羲之的日常生活和心情。根据摹
本开头的文字，富田淳等人将其命名为《大报帖》。

书圣王羲之没有留下真迹，只能通过摹本来了解
其字体。据传，唐太宗酷爱王羲之的书法，曾命令宫
中的专业匠人制作了大批摹本。日本目前存有《丧乱
帖》 （宫内厅三之丸尚藏馆藏，注：“尚藏馆”是位
于皇宫三之丸内的一座博物馆）、国宝 《孔侍中帖》
（前田育德会藏）和《妹至帖》等精致的摹本。

《大报帖》是全世界屈指可数的有关王羲之书法
的珍贵资料之一，有助于研究王羲之的书风，将在
(( 日于东京国立博物馆开幕的特别展览“书圣王羲
之”上首次公开。
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中国版《胡桃夹子》开演


